

Le riz GM n'en finit pas de contaminer

Par Eric MEUNIER

Publié le 28/02/2007

Après la contamination par le riz GM LL601 (Bayer) de la production états-unienne (cf. Inf'OGM n°78, [Des riz transgéniques illégaux "s'invitent" à la table des Européens](#)), deux autres riz ont été mis en cause : le riz LL62 (Bayer), cousin du LL601 et un inconnu. Le riz GM LL62 a été retrouvé dans 20% des 500 lots analysés, principalement issus des Etats du sud des Etats-Unis. L'origine de ce riz se trouve cette fois dans les stocks de semences d'un autre riz de Bayer, le riz Clearfield 131, modifié génétiquement par mutagénèse (et non par transgénèse, cf. dossier Inf'OGM n°67, [Des plantes mutantes dans nos assiettes](#)). Début mars, le service d'inspection sanitaire des animaux et plantes (APHIS) du ministère états-unien de l'Agriculture a rigoureusement interdit la mise en culture de riz Clearfield 131 malgré l'importante baisse de production de riz que cela entraînera. Cette mesure a été justifiée par le fait que les stocks de semences de 2005 et 2006 seraient contaminés par du riz LL62, faisant remonter l'origine de la contamination à 2004 au plus tard [1]. Enfin, les laboratoires mobilisés sur la vérification des stocks de riz Clearfield 131 ont identifié un troisième riz contaminant. Ce dernier serait de la famille des riz LL de Bayer mais ni un LL06, ni un LL62, ni un LL601, les trois seuls riz LL autorisés aux Etats-Unis, les deux derniers l'ayant été fin 2006. Ce nouveau riz contaminant pourrait être une lignée expérimentale non développée plus avant par Bayer [2].

Concernant la contamination par le riz LL601, treize procédures judiciaires contre Bayer, déposées par des centaines de producteurs de riz aux Etats-Unis sont en cours et pourraient être regroupées en une seule procédure [3].

Par ailleurs, l'entreprise britannique Tilda a porté plainte en janvier contre l'entreprise allemande Rice Mill pour lui avoir fourni des stocks alimentaires contaminés par le riz LL601 [4].

Aux Philippines, la présence de riz LL601 est connue depuis novembre 2006. Le ministère de l'Agriculture a ordonné l'envoi d'une équipe aux Etats-Unis afin d'analyser les cargaisons destinées à l'exportation mais n'a pas encore ordonné le retrait des produits alimentaires incriminés déjà présents sur le territoire philippin. En conséquence, le riz de la marque Uncle Sam Texas Long Grain Rice, distribué par l'entreprise Purefeeds, est encore en vente [5].

[1] <http://www.gmwatch.org/archive2.asp...>

[2] [...](#)

[3] <http://www.iht.com/articles/ap/2006...>

[4] <http://www.nwaonline.net/articles/2...>

[5] <http://www.bulatlat.com/news/6-50/6...>

Adresse de cet article : https://infogm.org/article_journal/le-riz-gm-nen-finit-pas-de-contaminer/